

CIHALC 2024

Vicuña fue el epicentro del diálogo sobre urbanismo y turismo sustentable

Espacios de diálogo y debate abiertos al público, relacionados a la planificación urbana, la integración, los contextos urbanos y la promoción de turismo sustentable y puesta en valor del patrimonio fueron parte de la Cumbre Internacional del Hábitat de América Latina y el Caribe (CIHALC) en Vicuña, evento organizado por la municipalidad de Vicuña en el que participaron asistentes de México, Colombia, Argentina y Chile.

El foro tuvo por nombre "Capítulo Vicuña, Chile: urbanismo, turismo sustentable y culturas" y tuvo como enfoque el promover diálogos a nivel de gobiernos locales para abordar cambios transformadores en las ciudades y asentamientos humanos, buscando reducir la desigualdad espacial y la pobreza en las comunidades, aumentar la prosperidad compartida en ciudades y regiones, actuar por la acción climática y responder de manera efectiva ante crisis urbanas.

El evento mundial se realizó en Vicuña por segunda oportunidad y tuvo paneles como "Planificación del espacio público urbano: Hacia una gestión integral del territorio"; "Ciudades en contextos urbanos y rurales: Desarrollo con equidad, oportunidades y sostenibilidad"; y "Ciudades seguras para el Turismo Sustentable y la puesta en valor del patrimonio".

Para el alcalde de Vicuña, Rafael Vera Castillo, este capítulo tuvo un sentido de pertinencia local que aporta a la serie de versiones de la CIHALC que se realizan en el continente de camino al evento central que se realizará en México en el mes de agosto y el de Noviembre en El Cairo, "en donde se presentarán las conclusiones de lo realizado en Vicuña. Es motivo de orgullo el tener a expertos y a personas tan importantes e interesantes conociendo nuestra comuna, dialogando sobre temas comunes y visiones que se deben proyectar en los diversos territorios". Así lo resaltó el arquitecto Héctor García Curiel, coordinador general de patrimonio de la universidad de Guadalajara y coordinador de la CI-



El evento se desarrolló durante cuatro días en la comuna elquiña con asistentes de México, Argentina, Colombia y Chile.

HALC, expresando que "estamos muy contentos de asistir a este gran evento capítulo Vicuña. Es de la más alta importancia lo que se ha desarrollado aquí camino al gran encuentro mundial. Hay situaciones similares que se repiten en Latinoamérica, las problemáticas son similares y las soluciones de mejoramiento de calidad de vida deben ir en la misma línea".

REACCIONES

La ministra de Gobierno de la Provincia de San Juan, Laura Palma, dijo estar muy agradecida por haber sido

invitada a este evento de connotación mundial. "Estamos viendo una agenda conjunta con Chile y específicamente con la Región de Coquimbo. Tenemos muchas problemáticas en común y muchas expectativas para trabajar en conjunto". En tanto el alcalde de la municipalidad de San Luis de Sincé, Colombia, Andrés Andana Padilla, indicó que "Vicuña y Sincé están unidos por muchas cosas, especialmente culturales y literarias.

Ha sido una experiencia placentera el estar participando en este foro, el ver las necesidades e inquietudes que son similares nos animan a seguir trabajando en este tipo de instancias".

La alcaldesa de Río Hurtado y presidenta de la Asociación de Municipios Rurales del Norte Chico, Carmen Juana Olivares participó en uno de los paneles de conversación y resaltó la importancia de dialogar, especialmente en cuanto a experiencias de la ruralidad. "Muy contenta de estar participando de este tipo de eventos. Agradecida del alcalde Vera que me invitara como panelista, pues pudimos mostrar un poco lo que se hace en comunas rurales como la nuestra y analizar temáticas en común. Estos eventos son muy positivos, deberían hacerse al menos dos veces al año".

La delegación participante este fin de semana hizo visitas técnicas al Observatorio Mamalluca, el Observatorio Tololo, el centro patrimonial de Vicuña, la Cooperativa Capel y la conurbación La Serena-Coquimbo.